

# Panorama Vinícola de Sisante (Cuenca) y localidades de la comarca

**-Don Luis Jover García, viticultor, confiesa:**

**-EL VIÑEDO NO SE CULTIVA CON LAS TÉCNICAS MÁS ADECUADAS.**

**-LOS CONVENIOS COLECTIVOS DESFASAN LA MANO DE OBRA REPECTO AL PRECIO DEL VINO.**

**-SOLO CABE LA TIPIFICACION A ESCALA COMARCAL.**

Hay en esta zona del sur de Cuenca unos cuantos municipios (Vara del Rey, Sisante, Pozoamargo, Tebar, Casas de Benitez, Casas de Guijarro, Atalaya de Cañavate y El Picazo) que cuentan con una importante tradición vinícola.

Hemos acudido a uno de ellos, Sisante, por considerarlo como centro neurálgico de los demás, y acá entrevistamos a don Luis Jover García, viticultor por tradición familiar y vocación arraigada.

—¿Podría decirnos, señor Jover, la cantidad aproximada de vino que rinde la comarca?

—Ello es muy difícil de averiguar porque, como todos sabemos, casi ningún cosechero declara la verdad. Ni las mismas cooperativas, con llevar distinto control, son rigurosas en este sentido.

—¿Es rentable el viñedo por acá?

—Solo en parte. Tras la subida de la mano de obra, solo puede considerarse como positiva una viña de alta producción, lo que entre nosotros constituye minoría.

—¿Se debe ese bajo rendimiento ex-

clusivamente a la pobreza del terreno?

—También ocurre que los agricultores no utilizan las técnicas más idóneas de cultivo. Se hace necesario que el campo sea manejado por manos expertas. Respecto al viñedo, cada año se produce menos fruto que el potencialmente previsible por falta de buenos podadores.

—¿Qué opina de las actuales tarifas del vino?

—Que debieran de ser superiores a las actuales. Todo lo que no pueda ser simplificado por la máquina debe considerarse hoy como artículo de lujo. Estoy de acuerdo en que el progreso se consigue cuando los salarios se adelantan a los precios de adquisición, pero ello no es posible en un producto del que no podemos eliminar mano de obra.

—Guarda relación actualmente la producción vinícola con el salario mínimo?

—Si ponemos en ambos platillos de una balanza tal salario mínimo y los precios de control marcados por el FORP PA, observamos una perfecta armonía. Quienes desfasan el binomio son los convenios colectivos provinciales, al